

Il renforcera des programmes existants, tels que le *Programa de Becas de Capacitación para Trabajadores Desempleados (PROBECAT)*, un programme de financement de la formation industrielle des sans-emploi, et le *Programa de Calidad Integral y Modernización (CIMO)*, un programme de formation industrielle en milieu de travail, qui sont les deux plus importants programmes de formation industrielle du gouvernement.

- Les objectifs du *PROBECAT* pour la période 1993-1997 sont de fournir de nouveaux équipements à 300 campus qui servent d'agents de formation, de décerner jusqu'à 300 000 bourses et de trouver 1,6 million d'emplois nouveaux.
- Ceux du *CIMO* pour la même période sont d'aider 80 000 entreprises employant 400 000 travailleurs à devenir plus compétitives. Ce programme prévoit toute une variété de services de formation et de conseil.

Les fournisseurs de formation industrielle s'apercevront qu'on a besoin d'eux, mais qu'on n'a pas toujours les moyens de les payer. Dans un premier temps, on leur demandera donc surtout des cours préparés à l'avance et d'autres solutions pouvant permettre d'obtenir des résultats rapides à un coût relativement faible.

À long terme, les meilleurs débouchés seront pour les fournisseurs qui pourront livrer leurs produits en espagnol. Mais à plus court terme, il sera possible de minimiser les coûts en «formant le formateur», c'est-à-dire en envoyant, par exemple, le moniteur en formation au Canada, pour le ramener ensuite au Mexique où il pourra transmettre son nouveau savoir.

## L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Depuis quelques années, les dirigeants des universités canadiennes, américaines et mexicaines développent activement les contacts entre leurs établissements. Leur but est de favoriser la mobilité internationale des universitaires, particulièrement celle des étudiants des 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> cycles et des enseignants. Le gouvernement canadien a par exemple versé, en 1995, une contribution de 1,5 million de dollars CAN au fonds du Groupe de travail trilatéral sur la coopération nord-américaine en matière universitaire, qui sert au financement de projets trilatéraux auxquels doivent participer au moins deux établissements d'enseignement dans chaque pays. L'un des objectifs de ce programme est de mettre au point des techniques de partenariat pratiques.

Au cours de la première année de ce programme triennal, le gouvernement canadien a financé 11 projets dans les domaines de l'architecture, du commerce, de l'ingénierie, de la santé, du droit et de la technologie. Plus de 200 étudiants canadiens venus de 15 universités et de quatre collèges du pays pourront participer, au cours des trois prochaines années, à des échanges avec des établissements américains et mexicains.